



# 清流

令和3(2021)年2月1日  
たつの市立揖保川中学校  
発行：校長 嘉ノ海 仁士

【校訓】 「叡智を磨き合う」 「友情を育む」 「未来を見つめる」

## 桜の蕾(つぼみ)が意味するものは……

本校の校門付近に、桜の木がありますが、今、その桜がどういう状態になっているのかを皆さんは、知っていますか？葉がすべて落ち、一見すると枯れてしまっているように見えますが、よく観察すると、桜の枝先には、蕾がついています。桜の蕾は、夏にすでにつくられていますが、一度、冬の寒さに置かれなると、開花しないしくみになっています。

桜の小さな硬い蕾が冷たい風にさらされている姿を目にしていると、冬の寒さに耐えて、必死に春の開花に必要な力を蓄えているようにさえ見えてきます。だからこそ、春の訪れとともに満開に咲き誇る桜の花に、その美しさと力強さが、より際立って感じられるように思うのです。

この桜の蕾の話は、新たな飛躍や成長のために、必要な力を事前に備えておくことの大切さを表しているように思います。3学期もあと2ヶ月ほどになりましたが、開花を待つ桜の蕾のように、新年度の新たな生活の充実や部活動での活躍などに向けて必要となる力を、十分に蓄えていきましょう。

### 入試における面接練習(3年)

★公立高校推薦入試 2/16(火)

★私立高校入試 2/10(水)

放課後に、3年生は、公立推薦入試、私立入試(面接のある生徒のみ)等に向けて、面接練習を行っています。3年部の先生方が面接官役になり実施していますが、面接会場に見立てた教室は、緊張感があり、どの生徒も真剣に取り組んでいます。また、面接は、高校側にとって、その人がどんな人物かを見る絶好の機会です。自分の素晴らしいところをしっかりとアピールしてください。皆さんの健闘を祈っています！今、3年生の先生方は、皆さんの進路実現に向けて面接練習をはじめ全力で取り組んでいます。



### ☆面接では「誠実さ」等を前面に!

面接ではテストや小論文では見られない部分も見られます。その人がどういう人物であるかを見るために、いろいろと質問をされます。自分が答えた内容も大切ですが、それ以上に、その答え方、態度もしっかりと見られているということです。誠実さ、一生懸命さ、真面目さを面接官に伝えることが大切です。

### ☆「自分が見ていい自分」と「他人が見ていい自分」

初対面の方が面接をされるので、第1印象も非常に重要です。また、「これぐらいなら大丈夫か」とか「まあ、いいか」と甘い判断はしないでください。「自分が見ていい自分」と「他人が見ていい自分」は違うことを忘れないでください。もちろん、普段の学校生活が大切なのは、言うまでもありません。



### 「喜努相楽～喜び、努力し、相手を思いやり楽しむ～」(2021前期生徒会スローガン)

2021年前期生徒会スローガンが、上記のとおり決定しました。1月13日発行の生徒会新聞には、「このスローガンには、怒や哀などのマイナスの感情を努や相などプラスな感情に変えていきたいという思いを込めました。」と書かれています。コロナ禍での生徒会活動もいろいろと制限がありますが、このスローガンからも、前向きに取り組んでいきたいという執行部の皆さんの意気込みが伝わってきました。

また、各委員会の活動方針には、「コロナに負けない環境づくりをする(保体委員会)」、「無言清掃を徹底して学習環境を整えよう(整美委員会)」等があり、それぞれの活動の特色も打ち出されていました。さらに、現在、朝の挨拶運動も工夫して取り組んでいます。今までの挨拶運動は校門付近の2箇所に立ちましたが、今は校門付近に加え、校舎の各階、駐輪場にも分散して執行部員を配置して行っています。その取組に多くの生徒の皆さんも大きな挨拶で応えてくれています。

活動に知恵と工夫を加え、さらによりよいものにしていこうとする姿勢は、大切なことです。今後のさらなる活躍を期待しています。



**防災学習の実施（1/15）～震災の教訓はすべての時代に通じる知恵～**

今回の防災学習は、「クイズ形式問題」と「2つの事例（もしこのような状況になった場合自分はどうするか）」を活用し、学習を行いました。その中で「津波の速度は最大どれぐらいの速さになるでしょう？」という質問に対して、正しく答えられていた生徒は少なかったようです。また、事例を通して、自分の命を守ることを最優先に考えた上で、自分に何ができるかを考えることができました。

1/17には、「ひょうご安全の宣言」が出されましたが、その最後には、「忘れない 伝える 活かす 備える 阪神・淡路大震災の教訓を」、「震災の教訓は すべての時代に通じる知恵だから」と締めくくられています。私の中には、倒壊した神戸の街の記憶があります。あの状況から復興させた人間の力はすごいものです。きっと、今のこの状況も乗り切れるはずです！



日	曜	2月行事予定	給食
1	月	★	○
2	火	揖龍ふれあい作品展（～14:00まで）	○
3	水		○
4	木	SSW	○
5	金		○
6	土		△
7	日		△
8	月	県内私立高校事前指導 ★	○
9	火		○
10	水	県内私立高校入試	○
11	木	建国記念の日 	△
12	金	公立推薦事前指導 	○
13	土		△
14	日		△
15	月	生徒会各委員会 ★	○
16	火	公立推薦入試	○
17	水	カウンセリング週間	○
18	木	↓ SSW	○
19	金	↓	○
20	土		△
21	日	公立推薦合格発表	△
22	月	SC ★	○
23	火	天皇誕生日	△
24	水	期末考査	△
25	木	期末考査 SSW	△
26	金	期末考査	○
27	土		△
28	日		△
3/1	月	★	○
2	火		○
3	水		○
4	木	SSW	○
5	金	3年生を送る会 3年生のみ給食終了	○
6	土		△
7	日		△
8	月	卒業式練習  ★	○
9	火	卒業式練習	○
10	水	第74回卒業証書授与式（1・2年自宅学習）	△

★はノー部活動デー（予定変更等の場合はお許しください。）  
土日の部活動については、部によって活動日が異なりますので、★を記載していません。（土日はどちらか1日実施）

**栄光の記録（部活動の戦績等）**

○令和3年小中学生年賀状コンクール

- 〈文化協会賞〉 田代縁
- 〈教育委員会賞〉 下条友萌海
- 〈美術協会賞〉 光森弥央
- 〈奨励賞〉 伊藤優花、小林冬弥
- 〈入選〉 武内美樹



中学校紹介DVD作成！（生徒会）

新入生へのメッセージカード作成！（1年生）

今年度は、新入生説明会も各小学校へ教職員が出向き、実施しています。中学校紹介や中学生からのメッセージ等をまとめたDVDを視聴し、その後、説明会を実施しています。そのDVDの作成にも生徒会役員が関わってくれました。

また、中学1年生からの新入生（小6児童）に対するメッセージを模造紙1枚に貼り、それを各小学校に届けました。今回、中学校での体験授業等がある本来の形の説明会は、できませんでしたが、在校生の気持ちは、小学校に届けることができたのではないのでしょうか。

揖保川中学校教職員、生徒一同、新入生の入学を楽しみにしています。

- ※1/22（金）は河内小
- 1/29（金）は神部小
- 2/3（水）は半田小で実施されます。



**第3回資源回収中止**

2/7（日）まで、兵庫県に緊急事態宣言が発出されているため、第3回資源回収は、PTA役員の方々と協議した結果、中止させていただきましたことになりました。（14日の予備日も中止）ご理解の程、よろしく願いいたします。

次回の資源回収は、新年度になります。事業部の方におかれましては、中止のプリントを配布していただき、お手数をとらせましたこととお詫びいたします。